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Новое диагностическое обору-
дование заступило на охрану здо-
ровья жителей Казанского района 
и других соседних муниципальных 
образований. По словам главного 
врача больницы Дмитрия Суво-
рова, такое знаменательное со-
бытие произошло в рамках реа-
лизации нацпроекта «Здоровье» 
федерального проекта «Модер-
низация первичного звена здраво-
охранения» при финансовой под-
держке правительства Тюменской 
области и департамента здраво-
охранения. 

– С появлением аппарата КТ 
открываются большие возможно-
сти для лечащего персонала боль-
ницы, удобно для пациентов, уско-
рится приём и получение результа-

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Новые возможности 
районного 

здравоохранения
В областной больнице № 14 имени Валерия Шанаурина (с. Казанское) 

установили аппарат компьютерной томографии (КТ)

тов исследования, – рассказывает 
Дмитрий Суворов.

Дмитрий Михайлович отмеча-
ет, что при помощи нового обору-
дования в режиме контраста и без 
него можно более тщательно об-
следовать различные части тела 
человека, включая брюшную по-
лость, грудную клетку и голову, 
на ранней стадии диагностиро-
вать опасные для здоровья забо-
левания, в том числе и злокаче-
ственные опухоли, вовремя отре-
агировать и оперативно начать ле-
чение, от которого зависит даль-
нейший результат.

Пока новое оборудование ра-
ботает в тестовом режиме. Сотруд-
ники диагностического отделения 
внимательно изучают инструкцию 

и возможности аппарата КТ.
– Это одна из самых послед-

них разработок в мире компью-
терных томографов, – говорит 
о технических характеристиках 
врач-рентгенолог Алексей Бара-
банщиков. – Аппарат способен вы-
давать 128 срезов в минуту. Сен-
сорная панель управления, меха-
низированный рабочий стол, труб-
ка быстрого охлаждения позво-
ляют работать аппарату в опера-
тивных условиях при высоких на-
грузках. Компьютерный томограф, 
бесспорно, облегчит труд врача-
рентгенолога, рентген-лаборантов, 
так как снимки на выходе получа-
ются высокой чёткости, к тому же 
лучевая нагрузка на персонал и 
пациента – минимальная.

Врач-рентгенолог уверен, что 
сократится маршрутизация паци-
ентов, будет экономиться время и 
ресурсы человека.

– Раньше мы были вынужде-
ны отправлять людей на дообсле-
дование в другие клиники Ишима 
и Тюмени, – говорит Алексей Ба-
рабанщиков, – теперь справимся 
собственными силами.

К полноценной работе аппарат 
КТ приступит после обучения пер-
сонала диагностического отделе-
ния, которое начнётся с 25 сентя-
бря. Снимки томографа будут на-
правляться в Тюмень для описа-
ния более опытными коллегами.

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ
Фото автора

Врач-рентгенолог Алексей Барабанщиков (справа) и рентгенолаборант Арман Лютов довольны новым оборудованием

В НЕСКОЛЬКО СТРОК 
ОБО ВСЁМ

Память 
священна 

Тюменские бойцы в зоне 
специальной военной операции  
восстановили могилы совет-
ских солдат, погибших во вре-
мя Великой Отечественной во-
йны. Военнослужащие именно-
го подразделения «Ермак» об-
наружили заброшенный памят-
ник неизвестным солдатам. В 
свободное от боевых задач вре-
мя бойцы начали реконструиро-
вать площадку. Они разровняли 
территорию, засыпали её щеб-
нем, оформили всё валунами, 
затем привели в порядок над-
гробия и плиту.

О том, что могилы находи-
лись в плачевном состоянии, 
рассказал командир батальона 
«Ермак». По инициативе воен-
нослужащих они были восста-
новлены и покрашены. 

«Мы чтим и помним подвиг 
советских солдат и будем защи-
щать интересы нашего государ-
ства сколько потребуется», – от-
метили бойцы.

Межвузовский 
кампус

После инаугурации губер-
натора Тюменской области ми-
нистр науки и высшего образо-
вания России Валерий Фальков 
заявил, что межвузовский кам-
пус в Тюмени одновременно ре-
шит несколько стратегических за-
дач – это развитие науки и воз-
можностей для приёма иногород-
них студентов.

«Есть два принципиально 
важных момента, почему ва-
жен кампус в Тюмени. Первое 
– существует большой дефи-
цит мест в общежитиях. Многие 
абитуриенты из других регионов 
приезжали бы сюда получать 
высшее образование, но прини-
мают другое решение. Соответ-
ственно, кампус решит эту зада-
чу. Второй момент – универси-
теты сегодня активно работают 
над тем, чтобы учить студентов 
превращать свои идеи в техно-
логии, готовые продукты и сер-
висы, востребованные на рын-
ке. И для этого нужны специаль-
но оборудованные помещения, 
экспериментальные и опытные 
площадки. Кампус предоставля-
ет такие возможности», – пояс-
нил министр.

Губернатор Тюменской об-
ласти Александр Моор считает 
строительство кампуса принци-
пиально важным проектом. По 
его словам, такой объект уси-
лит конкурентные преимуще-
ства региона в борьбе за та-
лантливую молодёжь, которая 
будет менять экономику и ста-
вить её на рельсы инновацион-
ного развития. 

Проект по созданию кампу-
сов является частью националь-
ного проекта «Наука и универси-
теты», реализуемого Минобрна-
уки России.

Информации подготовила 
Надежда НИКИТИНА
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В настоящее время на терри-
тории Казанского района прожи-
вает один ветеран Великой Отече-
ственной войны – Геннадий Гурья-
нович Барнёв, участник военно-
го конфликта на Корейском полу-
острове. Он приравнен к ветерану 
Великой Отечественной войны. Во 
время конфликта Геннадий Барнёв 
был разведчиком-оператором ра-
диолокационной станции зенитно-
артиллерийского полка. 

Краевед Казанского района, 
автор книги «Казанцы и Великая                 
Отечественная война 1941 – 1945 
годов» Зинаида Павловна Гуляева 
в 2021 году выпустила в свет 6-е 
издание книги. В него вошли до-
полнительные сведения о казан-
цах, защищавших нашу Родину в 
страшные годы войны. Уникаль-
ная книга была создана с помо-
щью неравнодушных людей – ве-
теранов Великой Отечественной 
войны, тружеников тыла, краеве-

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

Требуется помощь в добром деле   
В 2025 году россияне отметят  80-летие со Дня Победы советского народа 

в Великой Отечественной войне
дов, сотрудников музеев и библи-
отек, молодёжи. 

Работать над книгой Зинаида 
Гуляева начала в 2010 году, когда 
праздновалось 65-летие Победы. 
В предисловии издания автор пи-
шет: «Число погибших в Великой 
Отечественно войне поражает. В 
настоящее время более офици-
альными являются данные, уста-
новленные коллективом военных 
историков под руководством кон-
сультанта Военно-мемориального 
центра Вооружённых сил РФ 
генерал-полковника Г. Кривошее-
ва. Согласно этим данным, поте-
ри армии СССР вместе с попав-
шими в плен составили 11,5 мил-
лиона человек, в том числе 8860 
тысяч – убитые и раненые. Общие 
же людские потери нашей страны 
оцениваются в 26,6 миллиона че-
ловек». 

Огромные человеческие потери 
понёс и Казанский район. Из сёл 

и деревень на фронт было при-
звано, по данным районного во-
енного комиссариата, 6306 чело-
век – это четверть населения Ка-
занского района. Как пишет Зи-
наида Павловна, из общего коли-
чества ушедших на фронт казан-
цев 3450 человек остались лежать 
на полях сражений. В 2023 году 
в Казанском районе планируется 
установить Стелу Памяти, на ко-
торой будут значиться фамилии 
ветеранов Великой Отечествен-
ной войны.

Анатолий Николаевич Барнёв, 
председатель районного совета ве-
теранов, убеждён, что мы, потомки 
героев, обязаны чтить память по-
гибших солдат, офицеров и ушед-
ших из жизни в мирное время. Они 
дали нам возможность жить под 
мирным небом, создавать семьи, 
растить детей, внуков. 

– Мы планируем установить на 
кладбище районного центра Сте-

лу Памяти, в список которой бу-
дут внесены участники и ветера-
ны Великой Отечественной вой-
ны, похороненные здесь. Для это-
го  просим сообщить нам их фа-
милию, имя, отчество, дату рож-
дения и смерти. Обращаться нуж-
но к председателям первичных ве-
теранских организаций, а также в 
Казанский районный совет ветера-
нов лично ко мне или моему заме-
стителю Нине Васильевне Анани-
ной, – отметил Анатолий Николае-
вич Барнёв. – Обращаюсь к пред-
седателям ветеранских организа-
ций, проживающих на территори-
ях сельских поселений, сообщить 
данные о ветеранах и участниках 
Великой Отечественной войны. Как 
только вся работа будет успешно 
завершена, около кладбищ сель-
ских поселений также будут уста-
новлены Стелы Памяти.

Тамара НОСКОВА

Каждый работник детского 
сада является артистом, ху-

дожником, психологом, словом, ма-
стером на все руки, но основное 
предназначение всех без исключе-
ния работников детского сада –  это 
воспитательный процесс. А чтобы 
правильно воспитать ребёнка, на-
учить его чему-то доброму, пра-
вильному, необходимо любить сво-
их воспитанников. По-другому никак 
нельзя, ведь именно любовь и тер-
пение – главные качества воспита-
теля, педагога.

Тамару Васильевну Поспелову, 
заведующую Казанским детским са-
дом «Ёлочка», обожают воспитан-
ники детского сада, родители, кото-
рые не только приводят в сад своих 
малышей, но и вместе с педагога-
ми становятся участниками воспи-
тательного процесса. 

Родом Тамара Поспелова из 
Казахстана. Её родители ещё мо-
лодыми по комсомольской путёв-
ке отправились работать на цели-
ну. В Казанский район они перее-
хали, когда Тамара была малень-
кой девочкой. Желание стать воспи-
тателем появилось, видимо, у неё в 
детские годы. Она помогала роди-
телям заботиться о младшем бра-
те, водила его в детский сад. И вот 
там она увидела молодую и краси-
вую воспитательницу, которая вы-
ходила и встречала детей, а потом 
провожала их в группу. Со временем 
Тамара приняла окончательное ре-
шение – стать профессиональным 
педагогом. Окончанив школу, Тама-
ра Поспелова поступила в Тоболь-
ское педагогическое училище, по-
лучив диплом, вернулась в Казан-
ский район. 

– Это было в 1979 году, – расска-
зывает Тамара Васильевна. – Мне 
повезло, что моим наставником ста-
ла Татьяна Игнатьевна Штейнмарк, 
педагог с большим стажем рабо-
ты. Любовь к выбранной профес-
сии пришла ко мне именно от неё.

А потом молодой воспитатель-
нице неожиданно доверили воз-
главить новый детский сад «Ряби-
нушка», в то время находившийся в 
здании нынешнего Казанского цен-
тра социального обслуживания на-
селения. Там она работала заведу-
ющей в течение семи лет, а затем 
после его закрытия предложили ру-
ководить  детским садом «Ёлочка». 
Это было в апреле 1996 года. 

Тамара Васильевна очень вол-
новалась, когда впервые шла на ра-
боту в «Ёлочку». Думала о том, как 
её примет коллектив, как сложится 
дальнейшая судьба в качестве ру-
ководителя. 

– Коллектив принял хорошо, 
– вспоминает Тамара Поспелова. 
–  Мне помогали во всём педагоги-
стажисты, одна из которых – Раи-
са Трофимовна Селезнёва. Вме-

сте с ней мы даже в Москву ездили. 
Сейчас Раиса Трофимовна, а так-
же Галина Константиновна Шахли-
на, Людмила Николаевна Скобова 
находятся на заслуженном отдыхе. 
Раисе Трофимовне Селезнёвой и 
Галине Константиновне Шахлиной 
присвоены звания «Почётный ра-
ботник общего образования». 

В «Ёлочке» работал и работает 
замечательный коллектив, очень 
трудоспособный, талантливый. Гор-
дится руководитель своими сотруд-
никами, которых насчитывается 26 
человек. 

В этом году детский сад «Ёлоч-
ка» посещают 159 детей. Тамара 
Васильевна отмечает отличивших-
ся воспитателей и работников сада: 
Надежду Васильевну Кисляк, кото-
рая имеет звание «Отличник про-
свещения», Татьяну Павловну Ур-
ман, Жанну Вячеславовну Горлову 
и многих других своих коллег.    

Тамара Васильевна Поспелова 
в 2001 году стала обладательницей 
высокого звания «Почётный работ-
ник общего образования РФ». Дан-
ное звание присваивают тем рос-
сийским педагогам, которые вне-
дряют в учебный и воспитательный 
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Призвание – воспитывать детей
Династия воспитателей живёт и трудится в Казанском районе. 

Общий стаж работы в педагогике у Тамары Поспеловой и её дочерей 
Оксаны Степановой и Александры Каёвой – 78 лет 

процессы новые образовательные 
технологии, пользуются современ-
ными формами и методами при ор-
ганизации занятий, осуществлении 
контроля умений и навыков детей. 
Такие педагоги способствуют раз-
витию самостоятельности школь-
ников, создают оптимальные усло-
вия для раскрытия их творческого 
потенциала.

Тамара Васильевна Поспелова 
утверждает, что это не только её 
личная заслуга, но и всего коллек-
тива, без которого она не добилась 
бы такого успеха. 

Тамара Васильевна – замеча-
тельная хозяйка, прекрасная жена. 
С мужем Виталием Васильевичем 
они вместе 43 года, вырастили двух 
дочерей, у них четверо внуков. 

Своё свободное время женщи-
на посвящает хобби: она вышива-
ет бисером. Работа над этими пре-
красными картинами даёт ей воз-
можность сосредоточиться и просто 
отдохнуть за любимым занятием. 

Обе дочери – Оксана Степано-
ва и Александра Каёва – стали до-
стойными продолжателями дела 
своей мамы. После школы старшая 
дочь Оксана поступила в Тюмен-

скую сельхозакадемию на ветвра-
ча, но вскоре поняла, что эта про-
фессия – не для неё. 

– Ушла с третьего курса. Реши-
ла, что тоже стану воспитателем, 
– рассказывает Оксана Витальевна. 
Окончила вуз, затем ещё один – Тю-
менский областной государствен-
ный институт развития региональ-
ного образования» (ТОГИРРО). 

В настоящее время у Оксаны 15 
лет педагогического стажа. Алек-
сандра Витальевна Каёва окончи-
ла  Ишимский педагогический ин-
ститут и ТОГИРРО, в котором про-
училась два года, получила диплом 
логопеда. Сначала работала в дет-
ском саду по этой специальности, 
затем в феврале 2012 года была 
назначена на конкурсной основе 
заведующей Новоселезнёвским 
детским садом «Колокольчик». В 
настоящее время в нём трудятся 
26 сотрудников, посещают детский 
сад 160 детей. 

– Наставником и учителем в про-
фессии стала, конечно, мама, – рас-
сказывают Оксана и Александра. 
– Она всегда очень серьёзно под-
ходит к оценке нашего труда. Кри-
тикует, бывает, ругает, советует. И 

мы обязательно прислушиваемся к 
её мнению. Иначе и быть не может!

На августовской конференции 
учителей, состоявшейся в Казан-
ском районе перед началом ново-
го 2023/24 года, педагогическому 
сообществу по традиции предста-
вили молодых учителей, начинаю-
щих свою деятельность в профес-
сии. Среди них – Алексей Степа-
нов – внук Тамары Васильевны По-
спеловой. Это уже третье поколе-
ние педагогов в их семье.

С большим волнением ждала 
бабушка выхода на сцену внука 
Алексея, который окончил Голыш-
мановский агропедагогический кол-
ледж и получил специальность учи-
теля физкультуры, тренера. 

Алексей Степанов продолжит 
работать в спортивной школе име-
ни Героя России Жумабая Раизова 
после того, как отслужит в армии.

Моя встреча с представителями 
династии воспитателей состоялась 
накануне Дня воспитателя, который 
отмечается в нашей стране ежегод-
но 27 сентября. На встречу Тама-
ра Васильевна Поспелова принес-
ла старый номер газеты «Заря ком-
мунизма» от 13 апреля 1989 года. 
В  нём опубликована статья «Ма-
стерство и фантазия», автор – Ва-
лентина Ивановна Мельникова, ме-
тодист по дошкольному образова-
нию. В материале изложено о про-
ведении в Казанском районе пер-
вого профессионального конкур-
са «Воспитатель – эрудированный 
специалист», в котором уверенную 
победу одержала педагог Казанско-
го детского сада №1 (так называл-
ся детский сад «Ёлочка») Тамара 
Поспелова. 

– До сих пор помню этот кон-
курс, – делится впечатлениями Та-
мара Васильевна.– Очень волнова-
лась. А после объявления результа-
тов радовалась своей победе. По-
добные конкурсы дают возможность 
педагогам и воспитателям подни-
мать  профессиональный уровень, 
быть, что называется, на высоте.

Много лет Тамара Поспелова 
руководит районным методическим 
объединением заведующих детских 
садов. Она является наставником 
для молодых специалистов, пере-
даёт им опыт и знания, накоплен-
ные за 44 года работы в системе 
дошкольного воспитания.

Тамара НОСКОВА
Фото автора

НОВОСТИ АПК

Семена 
заготовлены

Более 78 тыс. тонн семян зерно-
вых и зернобобовых культур загото-
вили агропредприятия Тюменской 
области под посевную следующего 
года. Это 41% от планового показа-
теля в 192 тыс. тонн, сообщает ре-
гиональный департамент агропро-
мышленного комплекса.

«Задача семеноводческих хо-
зяйств обеспечить объёмы для 
нужд сортосмены и сортообнов-
ления. Ежегодно это 40 тыс. – 50 
тыс. тонн зерна. В нашем регио-
не действует 29 семеноводческих 
хозяйств, что позволяет обеспечи-
вать 100-процентную потребность 
тюменских аграриев», – уточнили 
в ведомстве.

В общей массе 7,3% семян, ко-
торые используют сельхозтоваро-
производители для посевов, – элит-
ные. Приобретение семян высо-
ких репродукций позволяет расте-
ниеводам Тюменской области уве-
личивать производство продукции 
и повышать урожайность сельхоз-
культур. 

 Соб. инф.

Тамара Поспелова (вторая справа) с дочерьми Оксаной (крайняя слева), Александрой 
и внуком Алексеем перед началом нового учебного года
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У каждого участника форума есть шанс реализовать свою 
инициативу посредством участия в конкурсе «Росмолодёжь. 
Гранты». Направленность проектов разнообразна: организа-
ция занятости молодёжи, работа с людьми с ограниченными 
возможностями здоровья, экологическое просвещение, разви-
тие культурно-образовательной среды, развитие молодёжного 
туризма, популяризация спорта и здоровый образ жизни, сохра-
нение исторической памяти, развитие и поддержка доброволь-
чества. В этом году появились новые номинации: проекты, на-
правленные на сохранение семейных ценностей, инициативы по 
вовлечению молодёжи в сферу науки и технологий, а также идеи, 
нацеленные на развитие наставничества в молодёжной среде. 
Максимальный размер гранта – миллион рублей.

Форум «Территория смыслов» 
проходил при поддержке Федераль-
ного агентства по делам молодёжи 
(Росмолодёжь)  на площадке обра-
зовательного центра президентской 
платформы «Россия – страна воз-
можностей» и в образовательном 
центре Мастерской управления «Се-
неж».  Он объединил молодых учё-
ных и преподавателей, социологов 
и историков, журналистов и лите-
раторов, политиков и управленцев, 
технологов и изобретателей. В 2023 
году работали восемь смен. 

Алёна уже участвовала в дан-
ном форуме. Вот и в этом году она 
побывала на четырёх его сменах: 
«Мыслить», «Убеждать», «Помо-
гать», «Творить».

– С 26 июля по 15 августа мне 
выпала уникальная возможность 
снова  посетить Всероссийский 
молодёжный форум «Территория 
смыслов», – рассказывает Алё-
на. – На просторах Интернета слу-
чайно увидела предложение поуча-
ствовать в форуме. Заполнила ан-
кету, подала заявку и получила одо-
брение. Эмоции – непередаваемые. 

Девушка с 8 класса занимается 
волонтёрской деятельностью. Сей-
час она учится на 4 курсе Ишимско-
го педагогического института име-
ни П.П. Ершова на факультете «на-
чальное дошкольное образование».

– Я поехала в Москву в качестве 

МОЛОДЁЖЬ XXI ВЕКА

Страна развития талантов
С 26 июля по 2 сентября в городе Солнечногорске Московской области прошёл Всерос-

сийский молодёжный форум «Территория смыслов». Ежегодно он собирает сотни молодых 
профессионалов со всей страны.  В этом году на образовательном форуме побывала  во-
лонтёр Алёна Терентьева из Казанского района. 

волонтёра. Была в службе быстрого 
реагирования, в подслужбе досуго-
вая программа. Моя задача состо-
яла в том, чтобы привлекать ребят 
к правильному отдыху в свободное 
от учёбы  время. Каждый день мы 
проводили для них различные игры: 

фрисби, волейбол, лапта, настоль-
ный теннис, мафия, танцы, – рас-
сказывает Алёна. – Все дни были 
насыщенными. Подъём, заряд-
ка, завтрак, образовательные про-
граммы, нетворкинг, обед, мастер-
классы, работа на сплочение, инди-
видуальные задания, ужин, рефлек-
сия, занятия в клубах и так далее. 

Президентская платформа 
«Россия – страна возможностей» 
на протяжении пяти лет создаёт для 

молодёжи условия для проявления 
и развития таланта. Эта программа 
максимально упрощает для людей 
путь к самореализации и призна-
нию, воплощает в жизнь то, что ещё 
вчера для кого-то было лишь меч-
той. Поступление в вуз без экзаме-

нов, стажировка и служба в компа-
нии, путешествия по России, рабо-
та с лучшими управленцами страны 
и денежные гранты на реализацию 
собственных проектов –  это теперь 
доступно каждому через участие в 
проектах и конкурсах.

В группе волонтёров, в которой 
состояла Алёна, – 86 человек. Эти 
простые ребята никогда не были 
знакомы, но за три недели они ста-
ли настоящей  командой. 

– Самое приятное в моей во-
лонтёрской работе – то, что, ког-
да ты идёшь мимо участников фо-
рума, они говорят тебе: «Спасибо. 
Всё было здорово!» В такие момен-
ты ты понимаешь, что делаешь всё 
правильно, – признаётся Алёна.

По словам девушки, являясь 
волонтёром на форуме «Террито-
рия смыслов», она получила боль-
шой опыт.

– «Территория смыслов» – ме-
сто, куда хочется вернуться. Здесь 
живут люди со схожими мыслями 
и интересами. Cчитаю, что я полу-
чила колоссальный опыт, который 
обязательно поможет мне в буду-
щем, – отметила участница форума 
волонтёр Алёна Терентьева.

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото предоставлено  

А. ТЕРЕНТЬЕВОЙ 

Мошенники звонят потенци-
альным жертвам с неиз-

вестного номера, представляясь 
сотрудниками банка, и информиру-
ют о подозрительных операциях на 
счёте клиента. Для убедительности 
даже присылают поддельные доку-
менты, маскируя их под официаль-
ный бланк банка с логотипом и пе-
чатью, сообщает пресс-служба ВТБ.

Ссылаясь на то, что клиент яко-
бы стал жертвой мошеннических 
действий, лжебанкиры рекоменду-
ют выполнить процедуру обновле-
ния единого лицевого счёта для до-
полнительной защиты. Пытаясь вы-
звать доверие, пользователю пред-
лагают застраховать любую сумму 
свыше 1000 рублей за счёт «резерв-
ного фонда банка», а в качестве 
компенсации за неудобства обеща-
ют повышенную ставку по вкладу.

Для активации обновлённого 
счёта клиента просят перевести 
деньги на «безопасный» счёт через 
банкомат. Мошенники гарантируют, 
что после обновления реквизитов 
все финансовые активы, которые 
находились на счетах клиента, бу-
дут восстановлены. Но на деле они 
выманивают средства клиентов на 
свои счета и в дальнейшем скры-
ваются. Злоумышленники, по сло-
вам старшего вице-президента, ру-
ководителя департамента цифрово-
го бизнеса ВТБ Никиты Чугунова, не 
в первый раз пугают клиентов подо-

зрительными операциями на их счё-
те, присылают и подделывают бан-
ковские документы, где довольно 
подробно расписывают необходи-
мые шаги для «спасения» средств 
на счёте. Бумага с подписью и пе-
чатью всегда выглядит убедитель-
нее телефонного звонка и вызыва-
ет у клиентов доверие, тем более, 
им обещают застраховать все день-
ги и даже получить выгодные усло-
вия по вкладам.

«Но стоит отметить, что мошен-
ники присылают такие документы 
после звонка в мессенджеры, где 
банки никогда не общаются с клиен-
тами, – пояснил Никита Чугунов. – В 
данных ситуациях важно помнить, 
что банк никогда не будет просить 
обновить счёт – это просто не име-
ет смысла, ведь при подозритель-
ных операциях доступ к нему просто 
блокируется самой организацией до 
выяснения всех обстоятельств, тем 
более, банк не будет рассылать вам 
письма с подобными обещаниями».

При любом подозрительном раз-
говоре специалисты банка рекомен-
дуют немедленно прекратить его и 
перезвонить по номеру вашего бан-
ка для уточнения предоставленной 
информации неизвестными.

«Благодаря росту финансо-
вой грамотности клиенты стали ак-
тивнее распознавать звонки злоу-
мышленников и сообщать о них по 
онлайн-каналам связи, а это – са-
мый лучший рецепт в борьбе с мо-
шенниками», – отметил Никита Чу-
гунов.

По данным ВТБ, за январь – ав-
густ мошенники совершили более 
4,8 млн. атак на клиентов, на 5% 
меньше, чем за аналогичный пери-
од прошлого года. Банку удалось 
спасти более 8,8 млрд. рублей на 
счетах. Большую часть звонков мо-
шенники совершают с мобильного 
телефона – больше 60%, на долю 
мессенджеров приходится 30%, с 
городских номеров – 9%.

Соб. инф.

СТОП, МОШЕННИК!

Лжебанкиры
Специалисты банка ВТБ24 зафиксировали новую мо-

шенническую схему, в которой клиентам предлагают 
«обновить» деньги на счёте для дополнительной защи-
ты, при этом гарантируя их возврат, страховку и даже 
повышенную доходность по вкладу.

Школьные годы Анны пришлись 
на послевоенное время. Окончив 
7-й класс, девушка устроилась на 
работу в колхоз имени Кирова. За-
муж вышла рано. Ей шёл семнад-
цатый год, когда её посватал Алек-
сандр Набоков из Боровлянки. Пер-
вое время молодые супруги жили у 
родителей жены, а потом построи-
ли собственный дом. 

Александр трудился механиза-
тором, Анна – телятницей, перед 
выходом на пенсию – ветеринар-
ным санитаром. За самоотвержен-
ный труд в области  животновод-
ства Анна Алексеевна имеет зва-
ния «Ветеран труда» и «Заслужен-
ная колхозница».

 Супруги Набоковы прожили 
вместе 36 лет, вырастили пятерых 

детей, которые стали для них са-
мым большим счастьем. Многодет-
ная мать награждена медалью Ма-
теринства 2 степени.

 В 1989 году глава семейства 
ушёл из жизни. Нелегко было пе-
режить такую утрату, ещё тяжелее 
– потерю двух сыновей. 

В настоящее время у юбиляр-
ши 8 внуков, 11 правнуков и 9 пра-
правнуков. О пенсионерке заботит-
ся  младшая дочь Татьяна, кото-
рая  живёт недалеко от родитель-
ского дома.  

Уважаемая Анна Алексеевна, 
будьте счастливы, любимы и здо-
ровы!  Пусть родные и близкие  да-
рят Вам тепло своих сердец.

Т. ПАНИНА
д. Большие Ярки

ЗЕМЛЯКИ

Радость жизни – 
в детях и внуках

Родителям полагается в месяц 
четыре дополнительных выходных 
для ухода за ребёнком с инвалид-
ностью, однако раньше их нельзя 
было суммировать и переносить.

Теперь за календарный год 
можно накапливать до 24 дней 
и использовать их одномомент-
но. Воспользоваться этими дня-

ми сможет любой из родителей 
один раз в год. Каждый дополни-
тельный выходной оплачивает-
ся в размере среднего заработ-
ка родителя.

Отмечается, что график исполь-
зования надо предварительно со-
гласовать с работодателем.

Соб. инф.

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

Оплачиваемые 
дни отдыха

Накапливать дополнительные оплачиваемые выходные 
родители детей с инвалидностью могут с 1 сентября. Как со-
общает департамент труда и занятости Тюменской области, 
положено до 24 таких дней подряд.

Пластиковые бутылки, жестяные 
банки и другая упаковочная тара ва-
ляется вдоль берега главного во-
дного источника нашего района. 
Очищая прибрежную полосу Ала-
буги весной и осенью, волонтёры 
и школьники вывозят не по одному 
мешку мусора.

– Мы сделали хорошее дело. 
Природа – наше главное богат-
ство, и мы должны сами о ней 
заботиться. Ответственность за 
окружающую среду лежит на жи-

ЭКОЛОГИЯ

Чистые берега – 
чистая вода 

Многие жители нашего района и многочисленные гости 
любят отдыхать  на берегу реки Алабуги, но не все убирают 
за собой оставшийся после пикника мусор. К осени на бере-
гах  скапливается много пустых бутылок, пластиковых паке-
тов, бумаги и других отходов. 

Волонтёры Казанского центра развития детей под руковод-
ством Марии Калентьевой присоединились к акции «Экослед» 
по очистке берегов, которая прошла в рамках всероссийско-
го экологического субботника «Зелёная Россия». 

телях села, – говорит педагог до-
полнительного образования есте-
ственнонаучного направления Ка-
занского центра развития детей 
Мария Калентьева. 

Акция завершена, но работа по 
очистке берегов реки от мусора и 
уборке несанкционированных сва-
лок на территориях нашего района 
будет продолжаться. 

Надежда НИКИТИНА
Фото автора

Жительница деревни Большие Ярки 
Анна Алексеевна Набокова 17 сентября 

отметила свой 85-летний юбилей

Алёна Терентьева планирует связать свою дальнейшую 
жизнь с волонтёрством

Участники акции призывают казанцев не оставлять мусор 
на природе после отдыха


